

traire ! L'histoire semble l'avoir placé à dessein au carrefour de plusieurs grands mouvements spirituels.

Quelle place occupe-t-il finalement dans le monde de la spiritualité ? Les générations futures salueront-elles en lui le chef de file qui emprunte à ses devanciers sans leur appartenir ? Ou bien vont-elles tout simplement l'affilier à l'une des grandes familles spirituelles dont nous rappelions à l'instant l'influence ? Se pencher sur le berceau du Fondateur, lever le voile qui recouvre le travail intime de son âme, assister au

réveil de sa psychologie, remarquer l'assimilation ou l'élimination des éléments périphériques ; en un mot suivre l'évolution de sa mentalité jusqu'au jour où, faisant éclater l'enveloppe où l'avait retenu l'éducation, il se révèle une puissante personnalité. Voilà une tâche préliminaire indispensable ! Alors, et alors seulement, la synthèse sera possible et l'affiliation, s'il y a lieu, légitime.

(1) Traduction littérale de la devise : « Il m'a envoyé évangéliser les pauvres. »

D'un Océan à l'Autre

Nouvelles et photos du district du Canada !!!



La réunion des prêtres au séminaire St-Thomas d'Aquin de Winona, États-Unis

Monsieur l'abbé Dominic Boulet

Au Canada, il y a certaines choses auxquelles nous sommes tellement habitués qu'on n'y fait même plus attention; un peu comme la venue de la neige en hiver ou le retour des outardes au printemps. Par analogie, quelle est l'activité saisonnière typique du mois de février pour un grand nombre de prêtres de la Fraternité Saint-Pie X en Amérique du Nord? Sans aucun doute, il s'agit de la réunion des prêtres. Voici donc un rapport sur la dernière en date, réunion à laquelle j'eus l'honneur de pouvoir assister.

Oui, en effet, cette réunion des prêtres qui vient d'avoir lieu fut riche en événements pour votre serviteur. Je passe sur les tracasseries qui font en sorte que, de nos jours, les voyages internationaux en avion sont devenus un défi de taille. A notre époque folle, on nous dit que l'homme est « libre » de faire ce qu'il veut; on nous dit encore qu'on peut avorter les

bébés dans le ventre de leur mère ou bien même se débarrasser des vieillards, à condition que ce soit fait en faisant preuve de « compassion » et « d'une façon sécuritaire ». Mais, par contre, les représentants de l'ordre public sont sans pitié pour le citoyen honnête qui veut embarquer à bord d'un avion. Ce dernier doit vraiment l'impression qu'on le soumet à la question, et qu'il doit prouver qu'il n'est pas un terroriste.

Enfin, après avoir franchi toutes ces étapes, je fus bien sou-

lagé en arrivant au séminaire de Winona, juste à temps pour assister à une conférence donnée par M. l'abbé Yves Leroux, directeur du séminaire.

Au fait, le lecteur pourrait bien se demander comment le séminaire St-Thomas d'Aquin peut-il loger des invités pour une semaine, sachant qu'en temps normal, la maison est déjà pleine. Il est vrai que, à l'encontre des séminaires mo-



dernes, le séminaire nord-américain de la Fraternité Saint-Pie X est plein à craquer. C'est ainsi que la plupart des séminaristes doivent donner leur chambre aux prêtres qui viennent de l'extérieur. En ce qui les concerne, les prêtres apprécient beaucoup l'esprit de détachement des séminaristes qui doivent souffrir « l'exil de Babylone », autrement dit le camping avec des sacs de couchage et des matelas pneumatiques dans les pièces de rangement et au sous-sol. Non seulement les séminaristes durent abandonner leurs chambres, mais encore ils organisèrent un concert pour divertir les prêtres visitant de l'extérieur. Cette



année, le clou du concert fut un opéra complètement en latin, composé et chanté par des séminaristes! Après avoir fait preuve d'un tel accueil et d'un esprit de détachement vis-à-vis des prêtres, les séminaristes prirent leur revanche à l'occasion de la partie de hockey, une autre tradition de la réunion des prêtres. Ils en eurent l'occasion au cours du match contre les « Flying Fathers », qui eût lieu pour la 19^{ème} année consécutive à l'aréna du coin : comme d'habitude, les séminaristes défirent les



prêtres par six contre trois. Dommage que Sidney Crosby n'ait pas été prêtre dans la Fraternité!

M. l'abbé Leroux donna une série de conférences magistrales au sujet de l'origine du pouvoir civil, et pour stigmatiser la soi-disant souveraineté du peuple. Entre autres, M. l'abbé démontra que non seulement la division des trois pouvoirs exé-

cutif, législatif et judiciaire est fautive, mais que d'une certaine façon c'est le « péché originel » de notre société moderne.

Cependant, le temps fort de la réunion des prêtres eût lieu, sans aucun doute, à l'occasion des conférences données par Mgr Fellay aux prêtres et aux séminaristes. Le supérieur général de la FSSPX s'adressa d'une façon paternelle à ses fils dans le sacerdoce, pour les informer sur la vie de l'Église et de la Fraternité. Son impression générale est que la situation de l'Église a très peu changé : au niveau des évêques, il y a toujours une opposition très forte à la Tradition, bien que des signaux mitigés nous arrivent maintenant de Rome. D'un côté, nous avons des preuves évidentes que le Pape veut remettre un certain ordre dans la liturgie; mais en même temps, il déploie toute son énergie à sauvegarder le Concile, en nous disant que « comme tout ce que fait l'Église est en continuité avec son passé, il s'en suit que Vatican II est en continuité avec la Tradition » Mgr Fellay nous dit que les communautés « Ecclesia Dei » sont sous forte pression pour qu'elles acceptent de célébrer également la nouvelle messe. Mais, par ailleurs, il y a d'autres communautés dont les membres ont voté en faveur du retour à la messe ancienne. C'est le cas des Franciscains du Cœur Immaculée de Marie, une



congrégation religieuse forte de 140 prêtres, fondée en Italie à peu près à la même époque que notre Fraternité. Comme il se doit, Mgr Fellay nous parla au sujet des discussions doctrinales entre la Fraternité et le Saint-Siège. Il est clair que nous ne nous rendons pas à Rome pour « négocier » un arrangement, mais uniquement mus par l'espoir que ces Romains ouvrent leurs yeux sur ce qui se passe dans l'Église, pour qu'ils comprennent quelle est la cause véritable de la désastreuse situation de l'Église, c'est-à-dire le Concile et ses réformes. Au moyen de ces discussions doctrinales, la divine Providence nous donne les moyens de démontrer d'une manière publique et officielle l'opposition qui existe entre la pensée moderne en vigueur et la doctrine de toujours. A vue humaine, les discussions semblent vouées à l'échec; mais n'oublions-pas que l'Église est bien plus qu'une réalité humaine.

Enfin, la réunion des prêtres donna l'occasion d'un échange fructueux avec d'autres prêtres qui sont aussi à l'œuvre dans le champ de la Tradition, ce qui fut une source d'enrichissement pour tous. C'est dans de telles occasions que nous nous rendons compte du privilège spécial qui est le nôtre d'appartenir à une fraternité.

Activités hivernales à la paroisse Holy Ghost

Par M. l'abbé Dominic Boulet, FSSPX

Pour ceux qui vivent proches du Canal Rideau, quelle est l'activité hivernale de choix quand le froid est mordant? Le patinage bien sûr! Cette année fut une vraie bénédiction pour les amateurs de patin; en effet, malgré une saison plutôt courte, les conditions de la glace étaient excellentes. Il se trouva que l'une de nos séances de patinage coïncida avec la première réunion du tout nouveau groupe de jeunes de notre paroisse Holy Ghost (Saint Esprit). Cette réunion eût lieu le dimanche 7 février, après la messe : M. l'abbé Boulet donna un topo sur son expérience avec le MJCF (Mouvement de la Jeunesse Catholique de France), en invitant ses auditeurs à réfléchir sur cet exemple pour essayer de voir ce qui pourrait se

faire dans notre paroisse. Nos jeunes furent surpris d'apprendre qu'il y avait ailleurs d'autres jeunes qui n'avaient pas peur de vivre leur foi de manière joyeuse et virile. Parmi ceux et celles qui assistaient à l'exposé de M. l'abbé Boulet, certains étaient venus

d'aussi loin que de Montréal. A cause de cela, M. l'abbé a dû jongler entre le français et l'anglais, une chose d'ailleurs assez courante à Ottawa, pour que tous puissent suivre son exposé dans leur langue maternelle. Nous espérons pouvoir nous retrouver à nouveau sur la glace au début du mois de mars, mais il a semblé que



dame nature ne voulait pas nous en donner la permission jusqu'à l'année prochaine. De toute façon, M. l'abbé va bien nous trouver quelque chose à faire! En attendant cela, notre paroisse se prépare aux cérémonies de la Semaine Sainte. Cette année, le clou de la vigile de Pâques sera un baptême d'adulte.

Nouvelles de Prairies

Par Mlle. Randi Gage Traduction:Abbé P. Girouard

Durant toute l'année dernière j'ai observé la porte de l'église s'ouvrir pour laisser passage à une foule de gens. Des enfants rieurs, des ados renfrognés, des hommes et des femmes fatigués, tous venant pour bénéficier de la messe chantée à chaque semaine par les hommes de notre chœur. Ils viennent pour se sentir participants à quelque chose qui les dépasse. Ils viennent pour ressentir un moment de paix et de sécurité dans ce monde bruyant et dangereux. Ils viennent pour le délicieux café préparé par Diane, pour les sandwiches en quantité, et pour l'occasion qui leur est fournie de pouvoir converser avec des gens qui partagent leurs idées et leur Foi, et qui pratiquent le Catholicisme de la plus ancienne des façons, dans un monde des plus modernes. C'est en effet une grosse, et même très grosse réunion de famille qui a lieu à toutes les semaines dans un petit sous-sol du quartier nord de Winnipeg.

Il me faut ici rapporter que nous avons de nouveau perdu un des bijoux de notre paroisse, j'ai nommé M. René André, qui est décédé le six mars dernier à l'âge de 98 ans. M. André fut un de nos chers vieux, toujours gentil envers tout le monde à la paroisse, et il manquera à tous.

C'est maintenant le mois de mars, et nous sommes en plein dans les préparations de Pâques. Nous nous préparons aussi pour l'arrivée de M. l'abbé Pfluger, Premier Assistant de Mgr Fellay, qui viendra donner une conférence à l'Université de Manitoba le 30 mars à 19 :30.

Je dois maintenant retourner à mon travail. Le printemps étant à nos portes, c'est des rues boueuses de Winnipeg que je vous envoie les bénédictions et les amitiés des Prairies.

Nouvelles du Pacifique

Par M. l'abbé Patrick Girouard, FSSPX

Intronisation

La famille de M. Richard Moore (plus un voisin) a accueilli M. l'abbé Gerspacher pour l'intronisation du Sacré Cœur dans leur maison. La cérémonie a eu lieu le dimanche 14 février dans la ville de Chilliwack, qui est à environ une heure à l'est de Langley. Cœur Sacré de Jésus, nous avons confiance en Vous !

Langley : Un toit au-dessus de nos têtes

En novembre de l'an passé, les vents forts de la côte ont arraché plusieurs bardeaux du toit du Prieuré de Langley, rendant nécessaire pendant plusieurs mois l'emploi de toiles solides pour recouvrir la majeure partie du toit. Mais celles-ci ne sont pas une protection très forte durant les nombreux jours pluvieux d'hiver, et nous avons eu des fuites d'eau à une couple d'endroits. Cela a pris un certain temps avant que la compagnie d'assurance puisse remplir les procédures nécessaires, mais elles se sont finalement complétées.

Par conséquent, le 16 février dernier, une troupe d'ouvriers est arrivée avec les matériaux nécessaires pour remplacer le toit entier, le tout payé par notre compagnie d'assurance. Au lieu de dépen-



ser les presque \$20000 sur la pose du nouveau recouvrement du toit et sur la réparation des dommages dus aux infiltrations d'eau, nous pouvons en dépenser une partie pour remodeler notre sacristie. En effet, cette rénovation de la sacristie à l'église



de la Christ-Roi a commencé avec l'aide de Messieurs Adam Blozkyl et Christopher Goody. Actuellement, le plâtrage est fait par M. Mike Tracy.

Un nouveau paroissien à Langley

Après la messe, le dimanche 28 février, M. l'abbé Girouard a conféré le sacrement du saint baptême au troisième enfant de Jonathan et Cecilia Leung de Surrey, C-B. C'est une belle petite fille appelée Bernadette Hin-Kit. Elle avait été très tranquille jusqu'au baptême lui-même, quand M. l'abbé l'a presque noyée avec l'eau baptismale. Peut-être M. l'abbé a-t'il la nostalgie des baptêmes par immersion ? Quoi qu'il en soit, il ne peut y avoir aucun doute qu'elle a été baptisée, et par la suite les parents ont consacré l'enfant à Notre Dame, et une photo de groupe a

été prise, qui a inclus la famille entière (Cf. p.28), les parrain et marraine, M. et Mme. Michael Suzuki, et les enfants de chœur, Marcel Damgaard (à gauche), et Declan Farquhar (à droite).



Deo Gratias !

La 3ème Guerre mondiale à Langley

Lors de deux dimanches de suite, M. l'abbé Girouard a accueilli certains des garçons pour deux sessions intensives d'Axis & Allies, le populaire jeu de stratégie basé sur la 2ème Guerre Mondiale. La première fois fut le 28 février et six garçons furent présents. Nous avons commencé par déjeuner ensemble au McDonald's local, où nous avons pu voir l'équipe Canada gagner la médaille d'or aux Jeux Olympiques. Nous avons ensuite regagné le sous-sol de l'église et nous avons commencé à jouer en deux groupes vers 3pm. Nous avons plus tard sou-pé ensemble tout en observant un documentaire sur la 2ème Guerre Mondiale, incluant des vraies prises de vue sur la bataille d'Angleterre. Nous avons alors continué nos parties, et nous avons commencé à ranger vers 21:00.

La deuxième session fut le 7 mars, et 5 garçons étaient présents. Nous avons commencé plus tôt, et avons donc pu finir autour de 18:00. Tous les enfants (de 11 à 18 ans) ont apprécié le jeu et aussi cette occasion d'avoir un contact plus étroit avec un prêtre. M. l'abbé projette aussi de passer un après-midi avec les filles, mais le thème n'en sera probablement pas aussi guerrier que pour les garçons. M. l'abbé a demandé aux filles de lui donner des suggestions...

Quelques visiteurs distingués à Langley

Nous avons eu l'honneur d'avoir parmi nous pendant quelques jours le Premier Assistant du Supérieur Général de la FSSPX, M. l'abbé Nicholas Pfluger, accompagné avec notre Supérieur de District, M. l'abbé Juergen Wegner, du 20 mars au



24 mars. Le dimanche 21 mars, nous avons eu une Messe Solennelle suivie d'un déjeuner délicieux en paroisse dans le sous-sol d'église, puis d'une conférence intéressante.



Addresses Pories

Lévis	École de la Sainte-Famille 10425 Boul. de la Rive-Sud QC G6V 9R6	(418) 837-3028
Shawinigan	Prieuré St-Pie X, Maison de Retraite 905 Rang St. Matthieu QC G9N 6T5	(819) 537-9696
Toronto	St. Michael's Priory 45 Guthrie Avenue ON M8Y 3L2	(416) 251-0499
New Hamburg	Our Lady of Mt Carmel Academy 2483 Bleams Road ON N3A 3J2	(519) 634-4932
Winnipeg	St. Raphael's Priory 480 Mc Kenzie St. MB R2W 5B9	(204) 589-4524
Calgary	Immaculate Heart of Mary Priory 401, 8th Street NE AB T2E 4G8	(403) 233-0031
Langley	Christ the King Priory 22646, 48th Ave. BC V2Z 2T6	(604)530-1583